

AUJOURD'HUI

SÉCURITÉ

Police : de 10 h à 17 h 30
tél. 02.97.86.00.00.

PRATIQUE

Déchèterie : de 9 h 30 à 12 h et
de 13 h 30 à 18 h, tél. 02.97.85.26.74.

LOISIRS

Piscine Océanis : de 8 h à 10 h et
de 12 h à 20 h, tél. 02.97.86.41.00.

Passé Ouest : de 13 h à 18 h 30.

LE TÉLÉGRAMME

Correspondance locale :
tél. 02.97.86.79.01, 09.53.83.25.00
ou 06.26.32.72.10.
Communiqués par e-mail : mme-
lon56@gmail.com ou
h_chassot@yahoo.fr
Numéros lecteurs :
tél. 09.69.36.05.29.

À SAVOIR

Match amical. Match amical US
Concarneau (CFA)-FC Lorient B
(CFA), demain, à 18 h. Match de
préparation opposant l'US

Concarneau au FC Lorient B.
Entrée : 5 €. Une consommation
est offerte avec le ticket d'en-
trée.

Port de Lomener. Concours de châteaux de sable et animations



Et une coupe pour le champion Yoann

Sur la plage du port de Lomener
se déroulait, samedi, le tradition-
nel concours de châteaux de

sable du comité des fêtes de
Lomener. Le concours était divisé
en plusieurs catégories, du plus
petit au plus grand. Tous les par-
ticipants ont reçu un cadeau, et les
premiers, des coupes.

Bal populaire et feu d'artifice

Dimanche, après le pardon hom-
mage aux péris en mer, des ani-
mations musicales et danses ont
été assurées par les groupes Korol-
lerien Tud Er Mor et le groupe
béarnais, Lo Cèu, de Pau. La jour-
née s'est poursuivie par de la
musique avec The Peter Mc
Namee Band, et en soirée avec
BPM, la 30^e Fête de Lomener s'est
achevée par un bal populaire,
puis un feu d'artifice à la tombée
de la nuit.

Cercle celtique.

Tud Er Mor a reçu Lo Cèu du Béarn



Les Béarnais ont été accueillis dans la commune par le maire, Ronan Loas et Yvon Colmant, président du cercle Tud Er Mor.

En ce premier week-end du mois
d'août, le cercle celtique Korollerien
Tud Er Mor de Ploemeur recevait,
dans le cadre d'un échange, le grou-
pe folklorique Lo Cèu, de Pau. Les
Béarnais ont été accueillis dans la
commune par le maire, Ronan Loas,
et Yvon Colmant, président du cercle
Tud Er Mor. Les discours et les échan-
ges de cadeaux terminés, les deux
groupes ont animé, pendant le week-
end, les fêtes de la mer à Lomener
et ont participé à une fête tradition-
nelle dans le Finistère.

Cercle ouvert à tous

Le Béarn est une petite région fran-
çaise dont le groupe Lo Cèu défend
ardemment la culture et les tradi-
tions à travers la France, mais égale-

ment partout dans le monde, au gré
de ses nombreux déplacements dont
un, des plus récents, les a conduits
jusqu'au Mexique. Le groupe pallois
a été créé il y a maintenant 80 ans
comme l'a rappelé sa présidente,
Éliane Croutzet. C'est avec joie
qu'après avoir reçu le cercle breton
au mois de juin, Lo Cèu a découvert
la Bretagne au cours de ces quel-
ques jours ensoleillés passés dans
la commune. Le groupe Korollerien
Tud Er Mor est, quant à lui, au servi-
ce de la culture bretonne à Ploe-
meur. Comme le rappelle son prési-
dent, il est ouvert à tous ceux, débu-
tants ou confirmés, qui souhaitent
apporter leur contribution à la cultu-
re bretonne par la danse, le chant
ou la musique.

Péris en mer. Hommage aux frères des ports



Le cercle celtique Korollerien Tud Er Mor et le groupe béarnais Lo Cèu, de Pau, le public et le père Le Berrigaud, ont prononcé des intentions de prières pour tous les marins disparus, notamment ceux du Bugaled Breiz.

Le dixième anniversaire
de la disparition du
Bugaled Breizh coïncidait,
cette année, avec la
30^e édition de la Fête de la
mer. Le comité des fêtes
de Lomener a organisé, ce
week-end, cet événement
ponctué d'animations.

Fidèle à la tradition des gens de mer,
le comité des fêtes de Lomener orga-
nisait, ce week-end, sa grande Fête
de la mer avec, comme point d'or-
gue, un hommage aux péris en mer
marquant l'histoire maritime de ce
village et même au-delà, avec une
intention particulière pour ce dixiè-
me anniversaire de la disparition du
Bugaled Breizh (1).

Le pardon des péris en mer, à Lome-
ner, c'est l'histoire d'un marin,
Patrick Bihan, un pêcheur qui a
remis sur les flots, il y a 30 ans, cette

commémoration hommage au mon-
de maritime. Décédé en l'an 2000,
Patrick Bihan a su redonner ses let-
tres de noblesse et de cœur à cette
manifestation du souvenir.

Chapelle dans l'ancienne conserverie

Si les fêtes de Lomener sont l'occa-
sion d'animations maritimes, le pa-
rdon des péris en mer reste l'axe cen-
tral de cette rencontre des gens de
mer. Après les festivités de la veille,
l'hommage aux marins disparus au
large des ports a commencé par une
messe à 10 h, à la chapelle Notre-
Dame-de-la-Garde. L'ancienne conser-
verie a été réhabilitée en lieu de
culte, mais a su garder l'âme de ce
lieu. L'autel repose sur deux casiers
de crustacés, une ancienne voile sur-
plombe une partie de la nef, des
bateaux ex-voto, des brouettes d'an-
ciens pêcheurs... C'est l'aumônier
des gens de mer, l'abbé Jean Le Berri-
gaud qui officiait pour la dernière
fois ce pardon qu'il a présidé depuis
1997 (il prendra sa retraite en sep-
tembre).

Hommage au Bugaled Breiz

Une procession émaillée de bannières,
de fleurs et du bateau ex-voto le
Saint-Pierre s'est ensuite engagée
par la rue du Grazu, la place Gustave-
Le-Floch (un enfant du pays) le quai
Gilles-Gahinet, le grand marin bre-
ton... où la procession s'est arrêtée,
le temps d'une ultime prière. Le cer-
cle celtique Korollerien Tud Er Mor et
le groupe béarnais Lo Cèu, de Pau, le
public et le père Le Berrigaud, ont
prononcé des intentions de prières
pour tous les marins disparus, notam-
ment ceux du Bugaled Breiz. De nom-
breux bateaux attendaient tout près
du quai.

Marion, Cécile et Anne, les porteuses
de fleurs et de mémoires ont jeté
leurs couronnes au large du port.

(1) Bugaled Breizh (Enfants
de Bretagne) est un chalutier de
Loctudy, Finistère (quartier maritime du
Guilvinec). Il a coulé subitement
le 15 janvier 2004, provoquant la mort
de ses cinq marins
dont l'une des familles est
Ploemeuroise.



Une procession émaillée de bannières, de fleurs et du bateau ex-voto le Saint-Pierre, s'est ensuite engagée par la rue du Grazu, la place Gustave-Le-Floch (un enfant du pays), et le quai Gilles-Gahinet.